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会議の概要 

会議の名称 令和３年度 第３回 あま市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 
令和３年１２月２０日（月） 
午後２時から午後３時２２分まで 

開 催 場 所 あま市役所本庁舎 ２階 大ホール 

議 題 １ 第２次あま市男女共同参画プラン（素案） 

会 議 資 料 
１ 第２次あま市男女共同参画プラン（素案） 
２ 第２次あま市男女共同参画プラン策定に向けた市民ワ

ークショップとりまとめ 

公開・非公開の別 
（非公開の場合はそ

の理由） 
公開 

傍聴人の数 
（公開した場合） 

なし 

出 席 委 員 
井 村 なを子   田 香代子  近 藤 純 子 
 田 栄 美   山 田 精 二  村 上 千代子 
佐 藤 理津子  杉 本 正 明 

欠 席 委 員 保木井 研 次  SHOUKAT AISHA   

事 務 局 

企画財政部長  中 島 康 晴 
政 策 統括 監  伊 藤 祐 司 
人権推進課長  小 関  勝  
主 幹  村 上 丈 洋 
課 長 補 佐  高 橋 美 果 
Next-i 株式会社  安 村 眞 也 
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議事内容 

事務局 （開会宣言、あいさつ） 
委員の過半数が出席しているので審議会規則第５条第３項の規定によ

り本日の会議は成立する。 
この審議会は、あま市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、公

開とする。 

事務局 （企画財政部長あいさつ） 

議題（１） 第２次あま市男女共同参画プラン（素案） 

事務局 （資料に沿って説明） 

会 長 （委員の発言を許可） 

委 員 基本目標があって基本方針があり、それに沿って記載されている市の取

組内容が結びつかないので、具体的に説明してほしい。 

事務局 （資料に沿って説明） 

会 長 例えば防犯カメラの設置（60 ページ）について、カメラは何台で、場所

はどこに設置するかなどについて分からない。この説明では安心感にはつ

ながらないのではないか。 

事務局 

 
全ての事業について、現状と今後計画する具体的数値を、プランの素案

で説明することは難しい。第２次プランは、第１次プラン改訂時にはなか

った事業や取組で、この５年の間に新たに始まった事業や今後始めていく

事業名を記載するもの。各事業の進捗状況は、毎年この審議会の第１回に

報告をする。 

具体的な取組欄に記載されているもので、区分の誤りや、既存の事業の

記載漏れがあれば、また、他の市町村でしている取組が、あま市ではどう

なっているかなどのご質問やご意見があればいただきたい。 

委 員 計画の体系にＳＤＧｓの 17 の開発目標が掲載してある（16 ページ）が、

次のページの「人権尊重と男女共同参画の意識啓発」の見出しにも同様に

ＳＤＧｓの１番と５番のロゴを貼り付けることはできないか。そのあとそ

れぞれの基本目標の見出しにも表示したほうが、見やすく分かりやすく、

ＳＤＧｓを意識して見てもらいやすくなるのではないか。 

事務局 そのように変更する。 

委 員 年号の表記方法について。和暦、括弧して西暦で表記している部分と、

西暦、括弧して和暦で表記している部分がある。特別な意図がなければ統

一してはどうか。 

事務局 

 
年号の表記方法は、あま市全体の計画である総合計画に合わせる。総合

計画は現在策定中である。 
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委 員  男女共同参画プランと人権尊重のまちづくり行動計画との関係につい

て。人権の行動計画の中に、男女共同参画プランの全部があるのか、一部

としてあるのか。 

事務局 

 
人権施策の中に、女性の人権施策も含まれるが、国もあま市も、男女共

同参画の部分を別に分けている。 

男女共同参画プランは女性の人権だけでなく、ＤＶ防止基本計画や女性

活躍推進計画を含めて計画を策定し施策の推進をするもので、人権の行動

計画のそれとは別になっている。 

あま市人権尊重のまちづくり行動計画も、第１次計画を男女プランと同

時期に立て、改訂も同時期にした。令和３年度で計画期間が終わり、令和

４年度からの 10 年計画を人権の審議会に諮りつつ現在策定中である。 

委 員 人権の行動計画の方は女性の人権以外のあらゆる人の人権があり、住み

分けているということか。 

事務局 

 
女性もあり、障がいのある人や高齢者や、複合的な困難がある人も含ん

でいる。女性の人権施策の部分は重なっているところもある。 

委 員 基本目標２の施策 12「男女共同参画の視点に立った地域活動団体への

支援の充実」について。今回記載されている「交通安全を推進する女性運

転者友の会への支援」は、これまでも記載があったか。 

事務局 これまでも施策 12 に記載している。 

委 員 施策 34「性的マイノリティに対する理解促進」の「ＬＧＢＴ等」という

表記（48 ページ）について。施策説明の記述では「性的少数者（ＬＧＢＴ

等）」、表中の記述では「ＬＧＢＴなど」となっている。 

数年前にＬＧＢＴという言葉を耳にしてから現在は、ＬＧＢＴＱとかＬ

ＧＢＴＱ＋などの新しい言葉が生まれてきたが、あま市ではどう表記する

か。新しい表記への変更は検討したか。 

事務局 

 
ＬＧＢＴＱやＬＧＢＴＱ＋といった表記も検討した結果、「ＬＧＢＴ等」

に統一した。「等」「など」の表記の揺れは、漢字の「等」に修正する。 

委 員 内閣府の第５次計画には統計に基づいた成果目標値がある。 

プランを立てるにあたり、重点目標となる項目に、何年度までに何をし

たいというような順位をつけることはできないか。 

事務局 

 
国の第５次計画には多くの数値目標があり、各市町村はその中から採用

したり、独自の指標を定めたりしている。 

あま市の数値目標としては、63 ページに掲げる 12 項目を選定した。 

例えば、消防団員に占める女性の割合で言うと、現在 304 人中の１人だ

けであるところ、安全安心課も割合を増やす目標に協力してくれた。でき

るだけ幅広い方面に協力してもらうため、各課に働きかけて 12 の数値目

標を選定した。この中で順位をつけるということは難しい。 
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会 長 漠然と難しい言葉を並べるだけでなく、女性がもっと興味をもって参加

したいと思えるような表現、内容になると良い。消防や他の色々なことに

皆が関心を持ってくれると良い。 

あとは机上の構想だけでなく、色々なところで一歩一歩行動を起こしな

がら参加してもらうということを積み重ねていけば、数値目標の達成に効

果が出るのではないか。 

事務局 見やすくて興味を持ってもらえるようなプランを、ということとの関連

でデザインについて。前回の改訂版で写真や男女共同参画川柳の作品を載

せたが、今回、何かご提案はあるか。 

川柳は、この改訂版を作った後も平成 30 年度まで募集した。今後 10 年

は川柳を募集する予定はないが、掲載に賛成か反対か。 

委 員 （賛成多数） 

事務局 賛成意見が多いようなので、掲載を検討する。 

委 員 
20 年前と比べて、会長のように活躍する女性の姿が地域の住民に浸透

してきている。専門職のケアマネ、地域住民、民生委員も密着しており、

ますます女性の必要性を感じている。このような女性の活躍の場を広げ、

どんどん前に進めていただきたい。 

会 長 他に意見等は。 

委 員 （意見なし） 

会 長 本日の議題を終了する。 

その他、何かあるか。 

事務局  （１０月２９日以降の男女共同参画事業を報告）  

会 長 第４回の会議の日程を協議する。 

全 員 （協議） 

会 長 
第４回審議会は３月１１日（金）午後２時から開催する。場所は、後日

事務局から連絡する。 

（閉会宣言） 

事務局 （あいさつ） 

 


